

# *Compañías extranjeras reconocen éxitos en negocios con Cuba*

---



La Habana, 2 nov (PL-RHC) Directivos de reconocidas compañías internacionales en el ámbito del turismo, la energía, el transporte y la producción de alimentos y bebidas, destacaron este martes sus experiencias en exitosos negocios con Cuba.

El panel sirvió como colofón al primer foro de inversiones de la Feria Internacional de La Habana (Fihav), en cuya presente edición intervienen más de tres mil 500 expositores de 73 países.

Coordinado por la cartera cubana del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, el intercambio también contó con la presencia de representantes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y del Foro Económico Mundial.

Para Jérôme Cottin-Bizonne, director general de Havana Club Internacional, una empresa mixta entre la firma francesa Pernord Ricard y Cuba Ron, la alianza establecida aquí por más de 20 años registra importantes dividendos a partir de inversiones estimadas en 100 millones de dólares.

El empresario confirmó el interés de incrementar las potencialidades productivas, mediante un proyecto que elevaría el monto total de las inversiones a 190 millones de dólares, con el propósito de responder a la demanda internacional y a la posible apertura del mercado estadounidense, todavía vedado por el bloqueo de Washington.

Esperamos la posibilidad de vender a Estados Unidos, pues estamos listos, tenemos el stock de ron para un eventual inicio con el comercio con vecino del norte, aseveró.

Según informó el gerente general de la Empresa Minera del Caribe (Emincar), José Vila, la trayectoria de su compañía en Cuba también resulta positiva, a partir de un negocio conjunto para producir concentrado de plomo y zinc, en el territorio occidental de Santa Lucía.

El proyecto inversionista de Emincar asciende a 300 millones de dólares, cuya fase constructiva se encuentra en la etapa final de ejecución para dar paso a la posterior puesta en marcha y entrada en operaciones de la planta, indicó.

Al decir del director general de MCV Comercial, Ayman Makram, las operaciones de esa entidad ofrecen significativas ventajas para el socio extranjero y la economía del país, por las ventas acumuladas de 25 mil motores para cosechadoras de caña, la remotorización de camiones Zil y Kamaz.

Makram distinguió en particular la contribución de MCV Comercial al desarrollo de encadenamientos productivos, pues fábricas cubanas intervienen en el ensamblaje de equipos automotores.

Los participantes en el panel valoraron, además, las oportunidades para hacer negocios, al amparo de normativas jurídicas claras y consistentes, en un clima social de tranquilidad y con fuerza de trabajo bien calificada.

Entre las empresas que reseñaron sus resultados favorables también estuvieron Energás, Iberostar, Biopower y Nestlé.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/110812-companias-extranjeras-reconocen-exitos-en-negocios-con-cuba>



**Radio Habana Cuba**